

## Rugbi

# El Vigo Rugby, uno de los impulsores del nacimiento de un Seis Naciones transfronterizo

**PABLO PENEDO**

VILAGARCÍA / LA VOZ

Seis clubes de rugby ultiman un proyecto llamado a servir de ejemplo, ya no solo a nivel deportivo, de lo mucho y bueno que puede ofrecer trabajar unidos a los dos lados de la frontera. Frente al manido discurso sin hechos tantas veces escuchado de algunos de los que más deberían aprovechar la historia y la conexión entre Galicia y Portugal, Os Ingleses R.C. (Vilagarcía de Arousa), Universidade de Vigo, Pontevedra R.C., los tres, equipos de la Primera División Gallega, el Braga Rugby, Guimaraes Rugby y Arcos de Valdevez, conjuntos del norte luso del Campeonato Nacional de Primeira División, segunda categoría de su país, se han unido para materializar una prometedora asociación en forma de competición interregional.

Torneo Ponte do Miño es el nombre elegido, si bien David Lema, director deportivo del club vilagarciano y uno de sus promotores junto a integrantes del organigrama técnico del Universidade de Vigo, aclara que lo que está a punto de materializarse es una liga en formato Seis Naciones, con cinco partidos por temporada, a una sola vuelta, y su orden de juego invirtiéndose el siguiente año. El torneo se incrustará en las fechas libres de los respectivos calendarios de liga federativa gallega y lusa.

El proyecto, adelanta Lema,

vivirá su bautismo en otoño de este mismo año, aún a pesar de los escollos encontrados en el camino y con vocación de pulir detalles con el tiempo. Un proyecto que nace con una vocación unívoca: «Os seis clubs queremos ter máis partidos dun nivel alto», declara el director deportivo del Os Ingleses R.C., para dejar claro: «Non queremos torpedear as competicións oficiais» en las que compiten actualmente y en las que lo seguirán haciendo.

### El socavón competitivo

En este punto, David Lema recuerda el problema que los clubes punteros de Galicia llevan arrastrando hace ya más de una década. Desde que en el año 2013 la Federación Española de Rugby liquidó la Primera Nacional, su categoría de bronce, dejando a las entidades modestas, para las que jugar en la División Honor B resulta económicamente impensable, sin una liga en la que poder competir con equipos de otras comunidades autónomas. Una situación que padece hoy hasta un Universidade de Vigo que se codeó con la élite del rugby español y que también padecieron las tres entidades del norte de Portugal que se han sumado al Torneo Ponte do Miño: «Todos os seus desprazamentos eran de Lisboa para abaixo e decidiron dar un paso atrás, centrarse en formar xogadores e deixar de tirar os cartos», señala el arousano.